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La calificación de México está firme y estable, no vemos riesgos: Moody’s 
 
 

Extracto de la entrevista con Alberto Jones, director general de Moody’s México,  
en el programa “Don Dinero”, conducido por Alberto Aguilar en Don Dinero 

 
 
ALBERTO AGUILAR: Vamos a platicar con Alberto Jones esta noche, él está allá en el Puerto de 
Acapulco, en la Convención Bancaria. Alberto, tocayo, mucho gusto saludarte. Buenas noches.  
 
ALBERTO JONES: Qué tal Alberto, muy buenas noches.  
 
ALBERTO AGUILAR: Gracias como siempre por la oportunidad de platicar esta noche. ¿Cómo se 
está viendo el tema de la calificación soberana en nuestro país, cómo se está viendo por parte 
de Moody’s al sistema bancario al que hoy se refirió el secretario de Hacienda el mismo? El 
propio Luis Robles habló del sector bancario, ¿cómo lo están viendo ustedes en Moody’s? 
 
ALBERTO JONES: Bueno, mira, yo creo que aquí hay varios aspectos a destacar. Como indicas, 
se refirió el presidente de la Asociación de Bancos de México, el señor Luis Robles, al 
crecimiento en el otorgamiento del crédito de manera muy notable, por cierto, en el año que 
acaba de transcurrir, el año 2015, en dos dígitos en casi todos los segmentos, de manera muy 
notable particularmente en sector empresarial, en las empresas pequeñas, en el sector 
personal también. En general creció al 12.9 por ciento, que es muy importante.  Él se refirió 
que creció el otorgamiento del crédito en 5.2 veces el crecimiento del país lo cual sin duda es 
notable.  
 
Y desde la perspectiva de Moody’s, yo creo que lo que es notable es que dicho crecimiento no 
vino acompañado de un deterioro en la calidad crediticia del sector y yo creo que eso es lo que 
es muy importante de destacar.  
 
En este sentido y hablando de lo que mencionó el señor presidente de la reforma financiera, en 
efecto algunos de los aspectos de la reforma financiera conllevan mecanismos que protegen la 
calidad del sistema bancario y de los bancos en lo particular y quizá en este sentido es donde 
vemos que el crecimiento va acompañado de que no se deteriore el sistema bancario ni los 
bancos, digamos que las provisiones, las reservas, el nivel de capitalización que es muy alto 
para estándares internacionales y por supuesto muy por encima de lo que requiere la 
regulación internacional de Basilea III.  
 
Ahora, si acompañamos eso y respondiendo a tu pregunta de la calificación soberana de 
México, pues vemos que el país viene creciendo si bien a tasas relativamente bajas, son altas 
para lo que está ocurriendo a nivel mundial, y que ello sin lastimar al nivel del endeudamiento 
del gobierno que si bien ha venido creciendo importantemente en los últimos años, esto se ha 
debido a un entorno bastante desafiante global que México ha podido sortear muy bien y para 
nosotros en Moody’s es muy importante cuál es la susceptibilidad del país a los riesgos 



externos.  Y México en esa categoría que nosotros medimos en todos los países, se defiende 
bastante bien y lo ha podido hacer.  
 
Entonces si bien ha habido déficit gubernamental que implica un mayor endeudamiento, los 
niveles de endeudamiento están todavía dentro de la categoría de riesgo crediticio que tiene 
México, que es de A3 y se defiende bien y además la trayectoria de endeudamiento es 
declinante y creemos que se va a consolidar hacia el año 17 y ya para el año 18 debería de 
estar estabilizada.  
 
ALBERTO AGUILAR: Supongo que  debido a esta circunstancia no hay riesgos de que México 
pueda perder su nivel de calificación ¿verdad? 
 
ALBERTO JONES: No, sin duda no. La calificación está totalmente estable, firme y estable.  
 
ALBERTO AGUILAR: Más allá de todos los desafíos del entorno, más allá de los recortes, más 
allá del tema de las finanzas públicas, del endeudamiento que como dices, está en los 
estándares del nivel de calificación que tiene México, en ese sentido se ve un país que en la 
parte financiera no tiene demasiadas amenazas ¿verdad? 
 
ALBERTO JONES: No, absolutamente, así es.  
 
ALBERTO AGUILAR: Y en el caso de los bancos también es una situación similar, ¿verdad?  
 
ALBERTO JONES: Claro, es más, la situación bancaria es uno de los factores que fortalecen a la 
posibilidad de que México pueda vencer los choques externos que se nos presenten.  
 


